## 鹿屋市立西原台小学校 学校だより 7月号

教育目標

# ~気付き・考え・高め合う~

夢を一緒にかなえよう
ひまわし

住所: 〒893-0057 鹿児島県鹿屋市今坂町12560-2

電話:0994-44-8725 FAX:0994-40-1220

HP://www.edu-kanoya.net/edu/nishiharadai es/index.html



令和5年7月20日

# 本物の体験を、そして充実の夏休みに

対話型生成AI「チャットGPT」が話題になっています。何かの指示や質問を入 力すると, ほんの数秒, 数分で回答が作成されるというものです。文章作成作業や情 報収集の効率化が図られるとともに,アイデアを出したり足りない視点を見つけたり するのに役立つと,今後,急速に普及・活用が進むと言われています。

ただ、懸念されることも少なくありません。個人情報の流出や著作権侵害のリスク、 偽情報の拡散,思考力や創造性・学習意欲への影響などが指摘されており,特に教育 における活用に当たっては、子どもの発達段階を十分に考慮する必要があります。こ うしたことから文部科学省では、『初等中等教育段階における生成AIの利用に関す る暫定的なガイドライン』(令和5年7月)をとりまとめました。

その中では,「生成AI自体の性質やメリット・デメリットに関する学習を十分に 行っていないなど、情報モラルを含む情報活用能力が十分に育成されていない段階に おいて自由に使わせることは適切でない」とされています。小学校でも情報モラルや 情報活用能力を高める学習はしますが、小学校の学習だけで「情報活用能力が十分に 育成」されることはありませんので、小学生だけで生成AIを自由に使わせることは 不適切であると考えます。また、この他にも「各種コンクールの作品を生成AIで作 成して自分のものとして応募・提出すること」や「詩や俳句の創作、音楽・美術等の 表現・鑑賞など子どもの感性や独創性を発揮させたい場面や初発の感想を求める場面 などで安易に使わせること」などが「適切でない例」として示されています。

明日からの夏休み。まさか生成AIで作文を書いたり夏休みの宿題をしたりしよう なんて考えている子どもはいないと思いますが,どんな時代になろうとどんなに便利 な物ができようと、自分の体で感じ、自分の頭で考えることは大事なことです。子ど もたちには,ぜひ多様な本物の体験(生活体験,自然体験)をして

ほしいと願っています。せっかくの夏休みですので,学校ではでき ないような貴重な体験を数多く経験してほしいと思います。

より豊かな体験にするために、ぜひ、大人も子どもと一緒に行動 してほしいと思います。そうすることで,親子や地域との絆がより

一層深まります。また,子ども自らが,積極的に関わり,試行錯誤しながら,自分で 決定できる体験を大切にしたいものです。親や周りの大人が全てお膳立てをし、大人 の言うとおりに動くだけでは本当の体験にはなりません。大人は安全に配慮しながら 見守る姿勢を大切にしたいものです。そうすることで、体験を通して子どもたちは自 信をもち、その自信が主体的、個性的に生きる力の源となっていきます。

大きな事故もなく1学期が終了します。保護者の皆様や温かく見守ってくださった 地域の方々に厚くお礼を申し上げます。42日間という長い夏休みも、子どもたちが安 全に健康に過ごせますように,どうぞよろしくお願いいたします。

#### 水泳学習 授業参観

7月3日~8日まで水泳学習の授業参観を実施しました。お忙しい中、多くの保護者にお越しいただき、誠にありがとうございました。おかげさまで、どの児童も高い意識をもって日頃の学習の成果を発表することができました。※7月3日(月)・4日(火)は、大雨と電雨注意報のため中止しました。





## 租税教室

7月6日(木)6年生が大隅地域振興局県税課の方を講師に招いて租税教室を行いました。税金の使われ方や役割について、くわしく説明をしていただき、教育や公共施設、公共サービスと税の関係について考えることができました。1億円のアタッシュケース(約10kg)も持たせてもらい税金の大切さを実感できたようです。



#### 楽しい土曜授業

7月8日(土)の土曜授業の各学年の様子です。





【2年生は新聞紙で、剣や家を作って楽しみました。 ちちん★プイの読み聞かせもありました。】



【1年生は小塚公園になにがあるか探しに行ったよ】



【6年生はオリジナル筆作り】

#### 5年 交流活動

7月18日(火)、総合的学習の一環として、西原幼稚園、敬心保育園の園児と交流活動をしました。準備していたプレゼントを渡したり、いっしょに遊んだりしました。園児とふれ合い、充実した学習になってよかったです。





【3年生はスーパーマーケット見学】

#### 8・9月の行事予定 ※ 変更の可能性有り

B	曜	主 な 行 事
8/1	火	出校日
5	土	総踊り(16:35 市役所前発)
11	金	山の日 学校閉庁日(~8/17)
21	月	出校日
27	В	PTA愛校作業 ※朝6時30分から
9/1	金	2学期始業式 いじめ問題を考える週間(~9/9)
6	水	5年宿泊学習説明会(15:30~)
9	土	土曜授業日 6年修学旅行説明会 家庭教育学級
14	木	クラブ活動
18	月	敬老の日
21	木	運動会予行
23	土	秋分の日
26	火	身体計測(下学年)
27	水	身体計測(上学年)
	l	

28

木

運動会準備

## 家庭教育学級(えくぼ学級)が始まりました

6月29日(水)に本年度の家庭教育学級の開級式を実施しました。本校では毎年度、1年生の保護者を対象に年間10回程の講座や研修会を開いています。今回はその第1回目、鹿屋市教育委員会学校教育課の山内指導主事による講演「家庭学習の習慣づくり」を実施しました。今後は、楽しい「読み聞かせ」教室やクリスマス飾り教室、親子かんたんお菓子作り教室、親子スクラップブッキング教室などを計画していますので、ぜひご参加ください。

#### 夏休みの行事について

- 7月21日(金)~8月3日(木)はプール開放です。流行性 の病気や水泳禁止の疾病のある児童は遊泳禁止です。当日の朝 必ず健康観察をして、カードに確認印を押してから参加させて ください。よろしくお願いします。なお、水温と気温の合計が6 5を超えると中止になることがあります。
- 〇 8月11日(金)~17日(木)は「学校閉庁期間(リフレッシュウィーク)」です。学校には誰もおりませんので、コロナ感染の判明や交通事故、台風被害、不審者遭遇など緊急の場合は、教頭(米盛携帯090-2398-4201)までご連絡ください。
- 〇 8月27日(日)朝6:30~「PTA愛校作業」を計画しています。参加対象は、1·2·4·6年の長子家庭の保護者、6年児童、PTA環境整備部員です。ビーバーや軽トラックをお持ちの方は、持ってきてください。ご協力をよろしくお願いします。